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圖 排球校友會七年紀事

交大排球校友會是由黃種智(計工的級)和

高溫章(航技72級)兩位學長提議，經立會宗旨

確定、組織章程起草等籌備討論階段，於民國七

十七年正式成立，並由黃種智學長擔任第一屆會

長。主要會務為下列四點:

(1)發揚排球隊傳統精神，定期返校以傳承技術及

連絡情感。

(2) 使校友工作、事業、家庭相扶持，使在校學弟

學習、生活、球隊相結合。

(3) 設立基金會，提供各項活動、競賽之補助及在

校生獎學金。

(4) 舉辦或參加校友杯比賽，與外校校友聯誼，為

母校增光。

此一具體的規範，將過去鬆散隨機的活動型

態，轉換成為有傳承特性的固定組織，更能發揮

球隊歷年來優良的球風傳統。在會章中除了訂定

會員資格及會費等會務相關事宜外，並將排球隊

畢業校友與在校代表隊之間的互動↑生活動，在校

生獎學金和各級比賽補助款項等激勵回饋辦法，

做了較明確的定義。

成立之初，會員不及三十人，且僅少數以永

久會員加入，會費相當措掘。幸有郭進平(航技

67級)學長慷慨大額捐款，使每年由基金中華生

之利息，便足以提供全年活動之經費 O 由於每年

畢-業之球員人數有限，每年只能以平均三到四人

增加，現有會員近六十人。其中，事業或學業有
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成者為數不少，已有九人獲得博士學位，二十六

人擁有碩士頭銜，更有近三十人目前正在攻讀博

士或碩士學位。會打球的人一樣可以會讀書，在

排球隊一點都沒錯。

排球隊在過去數年的重要比賽中，一直有著

相當優異的成績。在球場上，曾有主攻手方明君

(計工72級)因大專杯表現優異，當選為七十二

年國家代表隊國手，主攻手王興中(控工76級)、

洪育銘(電工79級)因大專排球聯賽表現突出，

雙雙當選為七十七年大專明星球員Q 而代表隊也

因成績卓著，於八十年及八十一年兩度出國，至

東南亞及大陸上海交大等學校訪問比賽，為國為

校爭光。這些輝惶的歷史紀錄，相信很難被其它

代表隊打破。以交大一個小國寡民的學校，仍能

擊敗動輒數萬學生，球員來源豐富的台大、成大、

逢甲、淡江等強敵，充分證明了排球運動中技巧

及團隊精神傳統的重要性。

話說民國七十年，當時的校長郭南宏先生相

當重視交大運動風氣及運動水準的提升，曾多次

遠赴比賽場地，親自為排球隊加泊的紀錄。當時

球員也不負所望，一場場勝利，為交大爭取了歷

年來最好的大專杯球隊團體成績，也為日後排球

隊數屆的冠軍，定下相當繁實的基礎。一點發自

內心的關懷，造就了無數的榮耀，昔日無意種下

的種子，怎知今日己巍為大樹。

強大的向心力和榮譽感，更是排球隊，優良傳
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統中核心的一環。每當在校生遇到重要比賽時，

在場外加油的校友們總會組成啦啦隊智囊團，不

時的叫喊著因應之道，只恨無法一掌將一生的功

力傳給學弟。每次看到校友們專注在球場的那種

感覺，不難想像他們似乎早已脫下西裝，神遊於

球場中，再次穿上球衣，為母校盡心盡力。而每

次返校聚餐時，總有說不完的英雄史蹟、奇招怪

式、團隊哲學、人生道理，希望學弟能繼承依僻、

薪火相傳。我深信他們經過排球隊的洗禮後，無

論在何時何地，同樣也會拿出排球隊的精神，為

自己贏得勝利，也為母校贏得光榮。

為球隊建立傳統的最大功臣當屬教練林文忠

老師。在他十四年的執教過程中，對球隊的付出

可謂無怨無悔，努力耕耘所獲得的成果，也明明

白白的由每年的成績中表現出來。當他教出第一

代的球員，同時建立學長學弟間的互動模式後，

這些優良的傳統便代代相傳，每年的大專聯賽對

交大也不再是難事了。

在課業繁重的交大，時間的取捨調配，正是

球員最頭痛的問題 n 一旦加入球隊，經常性需要

無條件的付出時間和精力，在個人主義掛帥的今

天，對未來的茫然無知，使許多優秀的球員不願

加入校隊 o 排球隊一向主張課業為重、球隊成績

為次，無法自我約束將書念好的學弟，將無法入

選為球員。值得慶幸的是，一直有不少的排球隊

校友工作地點是在工研院或科學園區，除校慶等

大型的聯誼賽外，平時仍願配合晚間練球時段，

返校與學弟切磋球技。校友們經驗的傳承，正補

足在校代表隊因課業使得練球時數不足的缺失。

短時間的調教及觀念的突破，使學弟不必再受嘗

試錯誤之苦，因而能以逸代勞、事半功倍。學長

們的心理建設和生涯規畫指導，更是一般在校生

所無法輕易獲得的。從球場的戰術戰略、團隊精

神，到事業商場上的競爭策略、合縱連橫，調兵

遣將其道理又有何不同?在多年的傳承中，明確

的驗證了一個事實.打球不是靠動粗，戰術戰略

經驗腦力的配合運用才是致勝之道，交大人做到

了。

過去的梅竹賽一直是校友們所津津樂道的

事。無論交大或清大，十餘年來受梅竹賽影響而

成績列入全國大專冠軍的項目不在少數，球員對

梅竹賽投入的心血，常常在全國大專競賽中表現

出突破性的成果，其正面刺激效力之大可見一般。

然而過去的幾年中，梅竹賽一直在模糊曖昧的狀

況下舉辦。梅竹賽的精神 r 君子之爭 j ，似乎

被“輪不起"和“為反對而反對"等觀念所掩蓋。

殊不知，失敗為成功之母，面對失敗也是人生必

須經歷的一項重要課題。球隊需要長時間的經營

維持，才能有穩定的實力，只贏不輸，如何讓同

學們在競賽中接受磨練，進而面對更大的壓力和

挑戰。其實無論輸贏，只要勇敢的接受挑戰，在

最壞的狀況下表現出最好的成績，才是樂觀積極

進取的正確人生觀。

近幾年來，梅竹賽受到太多校方政治因素的

干涉及人爵的誤導，而過去籌委們爛用談判技倆，
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年度;主要成績

6竺L全國大專欄堅空空空七名

I 7C年 l 全國大專杯排球賽亞軍
，--_.._-，一一一一一一一一一一一

I 7 年 全團大專杯排球賽冠軍

72年|全國大專杯排球賽冠軍

73年 l 全團大專杯排球賽亞軍

74-75年因體育重點學校，升級與甲組體育科系競賽

76年 全國文武大專杯排球賽季軍

有正寸全面云磊#聶聶主聶丟面孟E主{佳時面云矗聶云「

78年 全國大專排球聯賽無分組第五名

79年|全國木專排球聯賽季軍

8C年 全國大專排球聯賽冠軍

一一一一一一一-

81年 全國大專排球聯賽冠軍

EE弄，:3':回去前措辭憂磊面可前三名聶隊均有體育保送生)

互不遵守誠信，引起雙方在籌備過程中相互抵制

和完全的不信任，終至比賽尚未開打，雙方已無

意舉辦的窘境。臨陣喊f亭，屢見不鮮，草率取消，

意氣用事，梅竹精神何在?如此梅竹賽，早已使

新進的學弟無從認同，好的傳統將在無心之中逐

漸的滅絕，當它消失時，又豈是交大或清大之福。

或許新的梅竹精神應該是讓主辦單位和選手「無

條件舉辦、競賽到底 J '以善意的推動才能賦予

梅竹賽新的生命。

排球校友會歡迎過去的老兵歸隊，只要您對

在校的學弟仍有一分關懷，對母校仍有一分回饋

之心，就算在沒有校隊時代的梅竹選手也可以申

請加入會員，共同參與這個大家庭的活動，一起

分享喜悅。同時，也歡迎在校的新生加入排球隊，

讓彼此的生命成長，生活中充滿回憶。

七十二年冠軍隊

七十一年冠軍隊
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八十二年七月冠軍隊赴大陸訪問比賽

七十九年代表隊

八十三年十二月歷屆校友於二餐三樓聚餐
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